

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS SECRETARÍA GENERAL **REGISTRO GENERAL** 

15 NOV. 2022 17:09:38

## PREGUNTA ESCRITA AL GOBIERNO

Competencia Subcompetencia Tipo Expediente

Competencias de la Cámara Control e información 184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Guillermo DÍAZ GÓMEZ Fdo.: Sara GIMÉNEZ GIMÉNEZ Diputado

Diputada



## A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Guillermo Díaz Gómez y Sara Giménez Giménez, diputados del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre la mejor información respecto de la situación de los enfermos de párkinson en España.

Congreso de los Diputados, 15 de noviembre de 2022

## **EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

La enfermedad de Parkinson es una enfermedad crónica y degenerativa del sistema nervioso que se caracteriza por falta de coordinación motora y rigidez muscular y temblores. El pasado 11 de abril, con motivo del Día del Párkinson, se hicieron públicas por parte de la Sociedad Española de Neurología unas estimaciones sobre la incidencia de esta enfermedad en nuestro país, que podría duplicarse en los próximos 20 años y que podría llegar a triplicarse en 2050. De hecho, de acuerdo con esas cifras, cada año se diagnostican en torno a 10.000 nuevos casos de la enfermedad. Sin embargo, no existen cifras oficiales sobre realmente cuántas personas tienen párkinson en España, aunque se estima que son unas 120.000 o 150.000 personas.

Por ello, la Federación Española de Parkinson y sus asociaciones han puesto en marcha la campaña 'Encuentra la Fórmula Correcta', que tiene como objetivo solicitar al Gobierno la publicación de datos sobre el número real de personas afectadas por la enfermedad de Parkinson y parkinsonismos en nuestro país, así como su perfil sociodemográfico. Contar con estos datos podría facilitar la atención que requieren estos pacientes y sus familias, así como mejorar la eficiencia de la asistencia sanitaria. La inconsistencia de los datos en nuestro país dificulta mucho la estimación exacta del párkinson y los parkinsonismos y también la formulación y puesta en marcha de políticas sanitarias y sociales verdaderamente eficaces.

Por todo ello, y en aras de mejorar la situación de las personas con párkinson y de sus familias, se presentan las siguientes preguntas:

- 1. ¿Tiene conocimiento el Gobierno de la cifra exacta de personas afectadas por la enfermedad de Parkinson y parkinsonismos en España?
- 2. ¿Prevé el Gobierno llevar un registro de personas afectadas por la enfermedad de Parkinson y parkinsonismos en nuestro país?

Entrada

**Grupo Parlamentario Ciudadanos** 



- 3. ¿Cuál es la fecha prevista de publicación del informe *Abordaje del párkinson y los parkinsonismos*, que se elabora en el marco de la Estrategia de Enfermedades Neurodegenerativas del Sistema Nacional de Salud de 2016?
- 4. ¿Cuál es el perfil sociodemográfico de las personas afectadas por la enfermedad de Parkinson y parkinsonismos en España?

Guillermo Díaz Gómez

Sara Giménez Giménez

Diputados del Grupo Parlamentario Ciudadanos